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令和４年度 入札監視委員会議事概要

九州防衛局

開催日及び場所 令和４年６月２１日（火） 福岡第２合同庁舎２階 共用第２･３会議室

委 員 牧角 龍憲（大学名誉教授） 松藤 泰典（大学名誉教授）

諏佐 マリ（大学准教授） 柴田 祐二（公認会計士）

德永 響 （弁護士）

Ⅰ 地方防衛局等が発注する建設工事等に関する審議

審 議 対 象 期 間 令和４年１月１日 ～ 令和４年３月３１日

審 議 対 象 件 数 １２７件

１．入札状況について（入札参加資格の設定及び落札者決定の経緯等について）

抽 出 件 数 ３件 （審議概要）

１ 建設工事等発注実績について
一 般 競 争 １件 ２ 指名停止の措置状況について
(政府調達協定対象)

建 ３ 談合疑義案件情報について
設 一 般 競 争 １件 ４ 低入札価格調査情報について
工 (政府調達協定対象外)
事 ５ 抽出事案について

随 意 契 約 ０件

建設コンサルタント業務等 １件

意 見 ・ 質 問 回 答

○ 委員からの 【建設工事等発注実績について】

意見・質問 特に意見なし

○ それに対する 【指名停止の措置状況について】

回答等 特に意見なし

【談合疑義案件情報について】

該当案件なし

【低入札価格調査情報について】

特に意見なし
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意 見 ・ 質 問 回 答

○ 委員からの 【抽出事案について】

意見・質問

１〔馬毛島(R3)仮設プラント製作

○ それに対する ・設置工事(その１)〕

回答等 一般競争（政府調達協定対象）

・工事を５件（その１～その５） ・令和３年度発注においては、生コ

に分割した理由を説明してくださ ンクリート生産用３基、アスファル

い。 ト生産用１基、砕石生産用１基の計

５基の仮設プラントを作成・設置す

るため工事を５件に分割して発注し

ました。

理由としては、①生コンクリート

生産用、アスファルト生産用、砕石

生産用でそれぞれ仕様や専門性が異

なるため、②複数社が１基毎に専念

し施工することにより早期かつ着実

な整備が期待できるため、分割発注

としています。

・どれ位の期間での整備を求めら ・事業全体の期間としては、概ね４

れているのですか。 年程度を想定しており、仮設プラン

トは早期かつ着実な施工が求められ

ています。

・入札が無効になっている業者が ・本件は施工体制確認型総合評価落

いますが、どういう理由で無効と 札方式のため、開札後、調査基準価

なったのですか。 格を下回った業者に対し追加資料を

求めましたが、同資料が提出されな

かったため入札を無効としました。

・参加業者のほとんどが調査基準 ・本件は見積活用方式を採用し、参

価格付近で入札したということは 加業者の見積を積算に反映している

総額が想定しやすかったというこ ことから、入札金額と調査基準価格

とですか。 の差が僅差になったものと思われま

す。
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意 見 ・ 質 問 回 答

○ 委員からの ２〔馬毛島(R3)施設整備監理業

意見・質問 務〕

一般競争（政府調達協定対象）

○ それに対する

回答等 ・１者応札となった要因を説明し ・慢性的な技術者不足の中、多くの

てください。 技術者が必要となることに加え、無

人島に新たな基地を作る大規模な事

業であることなどから敬遠され、結

果、１者応札になったのではないか

と推察します。

・１者応札を回避するための改善 ・本件については、参加資格条件を

策はありますか。 設定するにあたり、同種業務の実績

として数量の実績を求めず「建設工

事の監理業務（総合監理またはＣＭ

業務）を履行した実績」と最大限に

緩和しました。

・業者が技術者等を確保できるよ ・通常、年度当初に１年分の発注見

う、発注予定を早めに公表するこ 通しを公表しており、計画が変更に

とが重要だと思われます。 なった場合は、発注見通しを併せて

変更しています。

３〔佐世保米軍(3)立神港区管理棟

等新設電気その他工事〕

一般競争（政府調達協定対象外）

・積算に機器価格をどのように反 ・機器価格の積算は、主に２種類の

映させていますか。 方法があります。

１つ目は、一般的に使用する分電

盤や配電盤などの機器で、市場価格

とメーカー希望小売価格を比較した

査定率を、積算時にメーカーから徴

取する見積価格に乗じる方法で、２

つ目は、特定の事案に使用する発電

機などの機器で、積算時にメーカー

から見積を徴取する際、併せて値引

率をヒアリングし、見積価格に同率

を乗じる方法があります。
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意 見 ・ 質 問 回 答

○ 委員からの ・低入札価格調査において、業者 ・低入札価格調査においては、その

意見・質問 の入札金額の妥当性をどのように 価格により入札した理由、入札価格

確認していますか。 の内訳、手持ち工事の状況、手持ち

○ それに対する 資材及び機器の状況等について、調

回答等 査対象者に対しヒアリングを行って

います。

業者の見積と当局の積算内訳で大

きな開差があった発動発電機につい

ては、資材業者が取引期間の長短に

より基礎価格を設定し、近年の取引

状況及び値引き交渉のうえ取引価格

を決定するため同価格で調達可能で

あること、資材業者の見積書に記載

された機器の仕様が当局で求める機

器能力に合致していることを確認し

ました。

また、施工に係る協力会社の体

制、手持ち工事の状況などを確認し

総合的に入札金額が妥当であると判

断しました。

・今回は、メーカーから徴収した ・業者価格は取引状況等により大き

見積価格に値引率を乗じて積算し く変動するため官側としては本方法

ているということですが、業者価 での積算が適切だと考えますが、見

格との間に乖離が生じ、結果、低 積活用方式の採用を含め検討したい

入札となっています。 と思います。

見積の採用について、本方法以

外に何か方法はありませんか。

委員会による意見の なし

具申又は勧告の内容
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２．談合疑義案件の処理状況について

談 合 疑 義 件 数 ０件 （審議概要）

工
談 合 情 報 ０件 なし

事
点検結果疑義 ０件

業
談 合 情 報 ０件

務
点検結果疑義 ０件

意 見 ・ 質 問 回 答

○ 委員からの なし

意見・質問

○ それに対する

回答等

委員会による意見の なし

具申又は勧告の内容

３．入札結果の事後的・分析結果について（公正入札調査会議への報告内容の確認等）

・契約件数と落札率、応札率の分析

審 議 概 要 ・契約件数と一位不動・順位不動の分析

・低入札、不調、不成立事案の分析

意 見 ・ 質 問 回 答

○ 委員からの なし

意見・質問

○ それに対する

回答等

委員会による意見の なし

具申又は勧告の内容


